

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes, 8 rs.—Por trimestre, 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes, 10 rs.—Por trimestre, 28 id.

ADVERTENCIA.

En atencion á las solemnidades de hoy y mañana no se publicará nuestro Diario el **Martes**, siguiendo la costumbre establecida.

Seccion oficial.

La GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de notitias.

NACIONALES.

Dice la *Espana* del 29. Anoche dió S. M. la Reina una nueva muestra de su piedad y devocion. Habiéndose encontrado en la calle de Atocha con la *Magstad Divina*, la magnánima Isabel cedió inmediatamente su carruaje al Rey de los Reyes, acompañándole á pié, a pesar de su delicado estado, hasta la casa núm. 133 de la citada calle y despues á su vuelta á la parroquia. Pero antes de llegar á Palacio encontróse de nuevo con el Santo Viatico que, saliendo de la de Santa Cruz, se dirigia á la Plazuela del Angel; y en tal caso, tambien nuestra querida soberana mostró su piedad cristiana acompañándole durante esta segunda carrera. Semejante rasgo de devocion hizo que las personas que lo presenciaron rompieran espontaneamente en unánimes aclamaciones que fueron acogidas con verdadero entusiasmo.

Dicen de Madrid: Ayer al medio día se tiró al canal una joven de 22 años, natural de Burgos. Felizmente pudo sacarla á salvo, con el auxilio de dos guardas, el joven don Eugenio Sancho, á quien felicitamos por tan ingeniosa accion, lo mismo que á los guardas que tanta parte tomaron en ella. La espresada joven ha ocultado las causas que la impelieron á atentar contra su existencia.

FOLETTIN.

5

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—Pues bien, señor, siento en el alma decir que no vereis la Virgen de las Lagrimas. —¿Por qué, Sr. Birman? —Porque, la destruyó un rayo hace próximamente un mes. —¿Es posible? —Y por eso hay hoy en la catedral de San Bavon un concurso en que van á ser juzgados los bocetos de varios pintores que aspiran á la honra de reemplazar en aquella iglesia el famoso cuadro de Juan de Brujas. —¿Y decís, exclamó el artista, cuya mirada se inflamó de imprevisto, decís que es hoy cuando se verifica el concurso? —Hoy á las cinco se cierra.

—En la primera quincena del presente mes se han introducido en España, procedentes del extranjero, 99,080 fanegas de trigo; 31,482 de maiz; 20,518 de cebada y 312,197 arrobas de harina. La importacion total de dichos artículos desde 1.º de enero ha sido: trigo 4,325,244 fanegas, maiz 1.168,330; cebada 737,131, y harina 4.273,521 arrobas.

—Ha llegado á Cádiz el vapor *Pizarro* con nueve monetarios compuestos de distintas clases de moneda macuquina, uno para S. M. la Reina y los demas para cada uno de los señores ministros. Las capitas en que van colocados estos monetarios son de mosaico vegetal formado con preciosas maderas del pais y construidas con verdadero gusto, con esquisita delicadeza y dignas del presente para que han sido destinadas. La de S. M. estenta en su tapa el escudo real, tambien de madera, pero con la corona, castillos y leones de oro, muy bien cincelados, siendo del mismo metal todos los herrajes de la caja. Las otras llevan embutidos de oro y plata que representan los blasones de los respectivos personajes á quienes van dirigidas. Ocho cajas han sido construidas en la maestranza de artilleria, bajo la direccion de un inteligente capitán del cuerpo, y una por el ebanista Pantoja.

—El señor Tell, autor de una bella poesia en catalán, dedicada á los duques de Montpensier, ha recibido de mano de los mismos un precioso lapicero de oro que remata en un boton de brillantes.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 28 de octubre de 1857.—El rey de Delhi y su hijo consiguieron escapar de la plaza disfrazados con traje de mujer.

—Lo que se dice aqui del rey de Delhi parece confirmar la toma de aquella plaza por los ingleses. Como habrán visto nuestros lec-

—Y son cerca de las cuatro! Escuchad Birman conoéis la ciudad, guíadme á San Bavon por el camino mas corto, y sobre todo por el menos obstruido por la muchedumbre, y si llego allá dentro de un cuarto de hora, no es uno, sino diez zeques lo que los prometí.

—Diez zeques, diez monedas de oro! exclamó Birman fuera de sí, seguidme, señor, y os juro por San Bruno, mi patrono, que antes de diez minutos estareis en San Bavon.

Mientras el desconocido se lanzaba en pos de Birman en direccion á San Bavon, el joven conde de Riss, con los amigos que le rodeaban, seguia al paso la comitiva de las doce Marias. En el momento en que iban á penetrar en una callejuela oscura en la que se introducía la multitud, uno de los jóvenes acercó su caballo al del conde y le tocó familiarmente en el hombro.

La fisonomia de aquel joven, que apenas contaria 25 años de edad, se distinguió por una espresion de buen humor y de jovialidad, que formaban singular contraste con su traje, iba vestido de pies á cabeza de raso azul de rosa, pero marchito, pálido, descolorido, como la mejilla de una solterona.

—¿Qué es? dijo Alberto, volviendo indolentemente la cabeza.

—¡Oye! le dijo el joven: ¿has olvidado acaso que

tores el parte que ayer publicó la *Gaceta* está reducido á anunciar la toma de Delhi en los mismos terminos que el de un periódico de la tarde, pero con la diferencia de haber ocurrido tan importante suceso, no el 14 de setiembre, como decia la comunicacion de la *Epoca*, sino el 20. Tal vez consista en una nueva equivocacion de los corresponsales al escribir las fechas precitadas; sin embargo, debe notarse la falta de exactitud en un hecho acerca del cual, siendo cierto, la distraccion nos parece poco disculpable, y de todos modos, por nuestra parte, interin nose confirme, creemos escusado hacer mas comentarios.

—Lo que no admite ya la menor duda, es la vuelta de Reschild-Baja á los consejos del Sultan, cosa que no podrá menos de sorprender á quien recuerde los graves motivos que hicieron no ha mucho indispensable su salida del ministerio. Añádase á esto la amistad que media entre dicho personaje y el célebre embajador de Inglaterra en Constantinopla, lord Stafford de Redcliffe, y facilmente se convenirá en que el acontecimiento, es muy significativo. Decimos acontecimiento porque la subida al poder de Reschild-Baja indica naturalmente un completo cambio de gabinete y de politica en el gobierno turco.

—Cartas de Paris de fecha reciente, dicen que hasta el 5 del mes próximo no llegarán al señor Lafragua las instrucciones del gobierno mejicano relativas á la cuestion de España. Luego que estas instrucciones lleguen, el señor Lafragua se propone publicar una relacion detallada de sus negociaciones con el gabinete de Madrid, que formará un tomo de mas de 400 paginas.

—A consecuencia de haberse convocado el consejo supremo de Dinamarca para el 14 de enero próximo, los periódicos alemanes opinan que el gobierno de Copenhague piensa en someterle las proposiciones relativas al conflicto con la Dieta de Holstein. Sin embargo, hay

el concurso se cierra dentro de dos horas, y que ambos deberiamos estar ya en San Bavon, donde nos aguardan nuestros jueces, y á donde nos han precedido nuestros rivales?

Alberto miró á su amigo de arriba abajo, prorumpió en una carcajada, y luego, tomando delicadamente entre los dedos una de sus cintas, cuyo color de rosa tendia violentamente al amarillo, le dijo:

—Amigo Rodolfo, mientras me llegues la satisfaccion de prestarme el dinero necesario para trocar ese traje prodigioso por otro digno de cubrir una forma humana, no esperes de mí que pueda hablarte formalmente en tiempo alguno; es un esfuerzo de que no me siento capaz.

—Querido Alberto, contestó Rodolfo, en vano te molestas, en vano imaginas las estratagemas mas ingeniosas para decidirme á compartir tu bochorno, porque perderás tu trabajo; y lo declaro á mi vez que me hallo muy resuelto á no complacerte.

—Entonces, monstruo de orgullo, ves á buscar á Mardocheo, y háblale en estos terminos: «¡Oh tú el mas honrado de los judíos! me llamo Rodolfo de Gravenstein, es decir, pertenezco á una de las familias de principes de Alemania, lo cual no impide que me hallo próximamente en la misma posicion que Job sobre su monton de estiércol,

quien asegura que nada se sabe respecto del pensamiento del gabinete en el asunto, por cuya razón hacer conjeturas tan temprano, nos parece algo prematuro.

—En Inglaterra, los rumores del relevo del gobernador general de la India continúan circulando y como es consiguiente se echan á votar los nombres de algunas candidaturas, para desempeñar tan importante punto. Entre ellos figuran lord Ellenborough y lord Elphinstone, en la actualidad gobernador de la presidencia de Bombay. El *Morning-ster* presenta á este último personaje con grandes probabilidades de substituir á lord Caunig; no obstante, lo primero es ver si se realiza la retirada del gobernador general acerca de la cual abrigamos nuestras dudas.

—El emperador de Rusia ha decretado una considerable reducción del ejército imperial, que se hace subir nada menos que á 430 batallones, ó sea las cinco octavas partes de su totalidad. Según la *Nueva Gaceta* de Prusia, esta reducción no será temporal, como podría suponerse; por el contrario, parece constituye un nuevo sistema en la administración moscovita, que se halla dispuesta á suprimir la reserva organizada con arreglo al *landwehr* prusiano.

—Las noticias de Méjico que ha traído el *Canadá*, alcanzan al 19 de setiembre.

El Congreso méjicano se reunió el 11 en Puebla. Las desavenencias eclesiásticas que agitan hace tiempo aquella ciudad, han estado á punto de ocasionar una nueva insurrección. Se han verificado considerables prisiones.

Reina grande agitación en diversos puntos de la república. En Guadalajara ha estallado una insurrección grave, que adquiere cada día mayores proporciones.

En Paz fué sofocado otro movimiento por el coronel Yañez, comandante militar de la Península. Habiendo faltado las raciones, los soldados resolvieron saquear la ciudad; pero llegando á noticia del jefe este proyecto, marchó á la cabeza de cincuenta hombres contra los cuarteles, apuntó piezas de artillería contra los edificios, y les obligó á rendirse. Los rebeldes fueron desterrados: el armamento se entregó á la goleta *General Blancarte*; y los revoltosos enviados á diversos puntos.

En Sonora se temía una nueva invasión organizada, según se decía, públicamente en San Francisco. Se había llamado á las armas á todas las milicias de provincia.

En la noche del 5 se recibió en Veracruz un parte telegráfico de Puebla, anunciando que el gobernador de la mitra de aquella ciudad

salía desterrado por haberse negado á que se diese sepultura al coronel don Paulino Perez, el cual se negó en el artículo de la muerte á retractar el juramento que había prestado á la Constitución.

—La suscripción que se ha abierto en Inglaterra para el alivio de los que han sufrido con la rebelión de la India, se eleva ya á mas de veinte millones de reales. La que se hizo en favor de la célebre Nightingale, que tan nobles servicios prestó á la causa de la humanidad en la Crimea, asistiendo á los heridos y enfermos, produjo sobre cuatro millones, los cuales ha destinado para un hospital que será dirigido por ella.

—Leemos en el *Punjab*:

«La señora Leeson, mujer del subreceptor de contribuciones de Delhy, consiguió salvarse de aquella ciudad en la madrugada del 19. Esta reducida al estado de esqueleto, habiendo vivido todo el tiempo en una cueva, alimentada secretamente por los indígenas. En un momento favorable, aquellos valientes la hicieron salir por la puerta de Ajnere; pero á poca distancia un centinela les hizo fuego y murió un indígena.

La señora Leeson y el otro indio pudieron ocultarse hasta el amanecer; entonces encontraron un piquete europeo que les condujo al campamento sanos y salvos. La señora Leeson solo tenía por vestido un pedazo de tela puesto por los niños y otro en la cabeza. Apenas llegó al campamento cayó de rodillas dando las gracias al cielo por su libertad.»

Una carta de Cawnpore, fecha 22 de agosto, que publica el mismo periódico, nos trae el cuadro siguiente de la tarea confiada á las tropas de Havelok.

«A pesar de nuestras victorias, el enemigo ocupa las mejores posiciones de los alrededores. ¿De donde le llega su artillería? No se sabe. Hoy le batimos y le quitamos sus cañones, y mañana ocupa una nueva posición con mas cañones que antes.

Desde el momento en que entramos en el territorio de Uda (se pronuncia *Auda*) no hacemos mas que combatir; nos ha sido preciso vivaquear durante 22 dias en matorrales y con todo eso el efecto producido es casi nulo.

Todo el reino de Uda se ha levantado contra nosotros; todas las aldeas están fortificadas; los campesinos se batían con un fanatismo desesperado; nos han muerto mucha mas gente que las baterías de los cipayos. Nuestras balas no hacen daño á sus chozas, construidas de lodo; solo hacen un agujero. No hay otro

medio que la bayoneta, ¡y á qué precio, gran Dios! Cada puerta es una barricada, por todas partes hay troneras, de suerte que nuestros soldados caen sin poder defenderse. La toma de una cabaña sola nos ha costado alguna vez veinte ó cincuenta hombres fuera de combate.»

—Escriben de Viena con fecha 15 de octubre que diez casas de las principales de aquel comercio habían suspendido sus pagos. El jefe de una de ellas se suicidó por no poder sobrellevar su desgracia. La casa Boscovitz no estaba aun arreglada con sus acreedores. El pasivo asciende al doble del activo.

—Viage rápido. Tal es el que acaba de hacer estos dias el oficial encargado de acompañar los despachos de la mala de Indias; de París á Londres no ha tardado mas que ocho horas y tres cuartos; no hay ejemplo de viage tan rápido. Desde que los acontecimientos graves que tienen lugar en la India dan tanto interés á las noticias que traen los vapores, el gobierno inglés ha organizado un servicio especial sobre caminos de hierro, y cuya velocidad supera con mucho la de los trenes directos. Este tren especial no se para mas que para proveer de agua á la máquina, y recorre 30 leguas francesas por hora.

Al llegar los despachos desde Marsella á París no se detienen ni un solo momento en este último punto, sino que pasan en seguida al camino de hierro del Norte. Un vapor que está siempre preparado en Boulogne los transporta en pocas horas á Londres. Este servicio es la locomoción mas rápida de cuantas hasta el dia se han organizado. Ello es verdad que es costoso, porque necesita de parte de las compañías del camino de hierro un aumento de vigilancia y un cúmulo de precauciones las mas esquisitas para evitar todo accidente. Dicho tren especial atraviesa la Francia cuatro veces al mes, y subsistirá todo el tiempo que los sucesos de la India conserven el carácter de gravedad que han tomado de algun tiempo á esta parte.

En todos tiempos ha sido la mala India un servicio muy costoso para los periódicos ingleses á quienes ha habido año que ha costado 250,000 frs. Hace algunos años, el *Times*, además de un sueldo anual de 2,500 francos, daba mas de 2,000 frs. por viage á un correo, bajo la condición de hacer en 76 horas el camino que media entre Marsella y Calais, y de traer de esta suerte algunas horas antes que el correo del gobierno, un resumen de diez líneas de la mala de la India. Los caminos de hier-

y eso por haber seguido el ejemplo de este demi-amigo Alberto, lo cual me ha espuesto á la malicia, y lo que es peor aun, al abandono de mi familia. Préstame, pues, algunos millares de florines, judío virtuoso, y no te basta un veinte por ciento, toma un cuarenta, te absuelvo del pecado de usura, y me declaro deudor tuyo en gratitud hasta la época del pago, y aun despues de ella.»

—Haz eso, amigo Rodolfo, y Mardocheo, enteramente á la vez por tu penuria y por el atractivo de un cuarenta por ciento, tendrá un pacer verdadero en proveer á tus necesidades.

—¡Eh! amigo mio, ya le he hecho proposiciones de ese genero á ese judío maldito, y las ha rechazado.

—¿De veras? ¿Y con qué pretexto?

—Pretende que puedo morir.

—¡Vaya una razón! Entonces dirígete á tu familia, y escribe á tu tio una carta, en la que hables muy particularmente su atención hacia el argumento siguiente, cuya evidencia no puede menos de impresionarle. «La familia de mi amigo Alberto de Riss es casi tan poderosa como la nuestra, y siempre ha pasado por ser una de las mas ricas de Viena; ahora bien: en los momentos presentes esta familia se halla amenazada quizás de una ruina completa, de modo que Alberto no tendrá para vivir mas recurso que ese talento de pin-

tor que tachais en mí como un crimen, y al que tambien yo puedo hallarme espuesto si recurro mas tarde.»

—La invencion es harto inmereble para producir su efecto, dijo Rodolfo.

—Desengañate, amigo mio, replicó Alberto, pasando al propio tiempo su tranquila mirada por los grupos de lindas jóvenes asomadas á los balcones; no hay en esa invencion, sino que es la pura verdad.

—Pero qué puede hacerle suponer?

—Querido Rodolfo, casi todos los animales de la creación poseen el don maravilloso de pronosticar ciertos sucesos, cada uno á su manera. Así, por ejemplo, las ratas anuncian el hundimiento de una casa saltándose todas de ella.

—He oído hablar de eso.

—Pues bien, sucede precisamente lo contrario con los juicios; penetrando en una familia, es como presagian su ruina. Ahora bien: me han referido que de algun tiempo á esta parte el judío Mardocheo tiene conferencias misteriosas con mi padre.

—¡Quita allá! Semejante suposición es imposible, pues todos conocen la vida del duque de Riss.

—Si, sin duda alguna; pero mi padre hace viajes frecuentes, y se dice que en ellos juega mu-

cho. Pero en último resultado, ¿qué me importa que estemos ó no arruinados? Acaso el cielo, en sus inescrutables decretos, me prepara á propósito esa prueba para convertirme en un pintor eminente, y en ese caso la gloria merece la pena de ser comprada con un poco de miseria. Pero por si acaso, añadió Alberto sonriendo, me guardaré muy bien, sobre todo, de comprar un traje de color de rosa.

—Lo apruebo, y te declaro el mas prudente de los mortales. Pero pasa el tiempo, y es preciso adoptar un partido. Vámonos pronto á San Bion.

—Rodolfo de Gravstein, contestó Alberto, tan cierto como eres el vástago maldito de una familia iustre, me comprometo á no poner los pies en todo el dia en la catedral, y á dejar á mis rivales que se disputen entre si tranquilamente la palma de la victoria.

—¿Estás loco, Alberto?

—Quién sabe, y quién es el hombre bastante temerario para afirmar que tiene sano el juicio, cuando vemos á tantos locos persuadidos de que son la misma cordura y saludura. En todo caso, si he perdido el juicio no lo reconozco.

Se coninnará.

re franceses, ya casi concluidos por esta parte del país, y el establecimiento del telégrafo eléctrico, han disminuido muchísimo todos estos gastos.

—En Viena se espera de un momento á otro la vuelta del emperador Francisco José para adoptar medidas decisivas acerca de la hacienda, cuyo estado se va haciendo cada día mas grave. Considerase como indispensable la reduccion del ejército y hasta se habla con cierta formalidad de la de la infanteria en grandes proporciones y de la de artilleria en una tercera parte. Respecto del efectivo de la caballeria, no sucede lo mismo, porque su disminucion encontraría muchas dificultades.

—Noticias de la república dominicana del primero del corriente, desmienten el que se haya recobrado allí la paz. Santa Ana seguía sitiando la capital con 15,000 hombres, y cada vez eran mas fundados los temores, de que las hordas negras del emperador Faustino aprovecharan la ocasion para estender su dominio por el territorio dominicano. Baez queria entregar la capital y retirarse; pero los habitantes se oponian á ello. En el puerto habia dos buques de guerra, francés el uno é inglés el otro, y se creia que al fin el presidente Baez y otras personas de su parcialidad se refugiarían en ellos.

—El martes de la semana anterior se verificó la grande cacería dirigida por el emperador Napoleon en el bosque de Compiègne. Entre la multitud de convidados de alta categoría que asistían á esta diversion régia, se notaban, de personajes españoles, á los señores duque de Alba, de Medinaceli, con sus señoras, y al duque de Rivas, al príncipe Czartorysk y á su esposa, una de las hijas de S. M. la reina Cristina.

El día estuvo magnífico, y uno de los soberbios ciervos que se lanzaron, fué cojido al cabo de media hora en el sitio llamado «Los Pozos del R. y.» á donde concurrieron todos los asistentes, segun de antemano se les habia prevenido.

El bosque de Compiègne, que está sirviendo actualmente de teatro á estas suatnosas diversiones, es uno de los mayores y de los mas hermosos que posee la Francia, y sus numerosos cazaderos son de los mas abundantes y mejor surtidos de caza de montería y de las demás especies. Su estension superficial es de 14,636 hectáreas, y su circunferencia de 86,000 metros ó sean unas 22 leguas.

Se evalúan en 17 millones el valor de las tierras, y en 32 millones de francos los productos de su superficie en maderas y demás especies.

—Inglaterra ha conseguido autorizacion para erigir un monumento, sobre el que se ostentará una cruz, en Pera, barrio de Constantinopla. Para dicho punto ha partido el escultor Baron Marochetti, encargado de levantar los planos y ejecutar la parte artistica de la obra, que dicen será de proporciones colosales. La ereccion de una cruz monumental en las orillas del Bósforo es un acontecimiento de importancia política y social.

—El Shah de Persia, protector decidido de la caligrafía árabe y de la pintura á la aguada, ha dispuesto que se imprima en Teheran una magnífica edicion persa de las *mil y una noches*, aumentada con gran número de poesías que faltan en el texto árabe. Por la profusion de laminas y belleza de los caracteres será este libro único en su género é incomparablemente mejor que cuantos se han impreso en Oriente. Siete años hace que trabajan los artistas mas notables del país, bajo la direccion del Shah, en dicha lujosa obra, que tiene ya de costo 300,000 francos.

—Segun una carta fecha 2 de octubre el vapor *Canadá*, que salió de Liverpool el 12 de setiembre para los Estados Unidos, ha estado á punto de naufragar, en una deshecha borrasca que duró desde el 17 hasta el 20 al amanecer, causándole algunas averías de consideracion.

Felizmente al tercer día calmó el viento, y el 25 pudo llegar sano y salvo á Halifax, desde cuyo punto salió para Boston á las pocas horas, habiendo anclado en aquel puerto el 25. El *Canadá* es un magnífico vapor, y llevaba á su bordo considerable número de pasajeros, entre los cuales se cuenta el célebre artista Jorge Ronconi.

—El Emperador de Austria ha dispuesto que se celebre en Viena una esposicion anual de bellas artes, destinándose al efecto 10,000 florines cada año para la adquisicion de las obras mas notables. Los artistas nacionales y extranjeros serán admitidos á dicha esposicion, se harán las compras sin distincion alguna, y se distribuirán premios todos los años.

—El *Royal Charter*, procedente de Melbourne con sesenta y un días de navegacion, ha llegado á Londres llevando á su bordo 84,000 onzas de oro y 24,000 soberanos, que hacen en junto la suma de 34 millones de rs. próximamente.

—Desde que en 1854 se abrieron al público las diferentes líneas férreas del Mediodía de Francia, que forman un total de 729 kilómetros, y por las cuales han viajado hasta el día tres millones de almas, próximamente, no se cuenta ninguna muerte ocasionada por acontecimientos de las vias, y solo 34 heridos; es decir, un herido por cada cien mil y pico de transeuntes.

Gaceta

—VISITA FÚNEBRE.—Hoy que se permite la entrada en los cementerios de esta capital, si el tiempo lo permite, se verán frecuentados por una numerosa concurrencia que debe acudir á aquellos apartados lugares á orar por los que fueron y depositar tiernas ofrendas sobre sus tumbas. Recordamos las prevenciones que rigieron años hace en el de Ntra. Sra. de la Salud para que se designe una puerta para entrada y otra para salida, á cuyo fin deberían colocarse los municipales necesarios.

—BROMA DE MAL GENERO.—Ayer han circulado varias esquelas convidando para el acto de cruzarse caballero de la orden de Carlos III un amigo nuestro. Estamos autorizados por el mismo para declarar que esas esquelas son apócrifas, y que es falso que haya de celebrarse dicha ceremonia.

—PICAROS CELOS.—Hace dos días que un hombre golpeaba terriblemente á una muger junto á la plazuela de S. Agustin: eran marido y muger.

—GUZMAN EL BUENO.—Pasado mañana volverá á ponerse en escena en el teatro de esta capital el aplaudido drama que lleva aquel título.

—JUNTA.—Por disposicion del Juzgado de Baena se celebrará en su audiencia el día 1.º de Diciembre próximo junta general de acreedores á los bienes de Manuel Olivan, vecino de Valenzuela.

—SOLACES NOCTURNOS.—Anoche cerca de las once, estaban sentados en un canapé de la Rivera, dos angelitos de catorce á quince años apesar de que el fresco mas que regular que allí hacia no debia serles nada agradable; tenían en la boca un enorme puro y se lamentaban de los desdenes que á cada paso recibían de sus respectivos idólos, cuando uno de ellos sacando un papel, leyó á su compañero una composicion que con el título de *Lamentaciones* habia escrito aquella mañana; tuvimos ocasion de oirla y hemos podido conseguir una copia, que insertamos á continuacion.

«Oh qué bello es vivir! es delicioso, luciendo los domingos nuevos fraques, y estirados pasar haciendo el oso, ante hermosuras mil sin miriflaques. Bello es vivir, cuando en edad temprana, ilusiones sin fin de quien soñando, se vé pasar la noche en la ventana al lado de una hermosa conversando. Cuando con aire y ademán de pillos, de amor hastiados, de conquistas hartos, se tiene algun dinero en los bolsillos, para comprar... un puro de á dos cuartos. Cuando en oscura y tenebrosa noche se escucha horrible el huracan bramando, y se siente hover... dentro de un coche, mientras otros á pié se van mojando. Pero es triste vivir siempre corriendo tras ellas por las calles y las plazas, de nuestro amor en pago recibiendo calabazas! ¡y siempre calabazas!

Esto es terrible, aterrador, impio; ¡matar así nuestra pasión naciente, dejando al mas osado místico y frío, tratándolo, ¡oh crueldad! de impertinente;... ¿Por qué ¡oh cielos! tanta desventura? Por qué presa de perfiles amañados hallamos solo en la muger perjuradesengaños y siempre desengaños? Mas basta de lamentos; plegue al cielo, sexo inconstante, velidioso, ingrato, que al fin burlado vuestro ardiente anhelo, seas condenado á eterno celibato. Que venga una epidemia, un cataclismo, que en medio de terríficos desmayos, hunda por siempre en el eterno abismo todos los solterones y los gallos. Y así que solas, solas en el mundo, pretendais de nosotros las miradas, os dejaremos con desden profundo, tristes morir de amor, desesperadas. ¿Queréis, niñas, casaros? os diremos, pues ya que el caso actual no habeis previsto, ni apreciado lo mucho que valemos, ahora que nos buscáis, ya no os queremos... esperad á que venga el anticristo.»

—A LOS CIRUJANOS.—La plaza de Cirujano titular de Fernannuñez, dotada con 1,460 rs. anuales, se halla vacante, y se admiten solicitudes hasta el día 16 del actual.

—CALCULOS.—He aquí la velocidad del viento, segun los cálculos mas autorizados:

Viento suave, 1,800 metros por hora.
Sensible, 3,600 idem.
Regular, 7,200 idem.
Bastante fuerte, 16,000 idem.
Fuerte, 36,000 idem.
Muy fuerte, 72,000 idem.
Tempestad, 81,000 idem.
Huracan, 104,400 idem.
Desencadenado cuando derriba los edificios y arranca los árboles, 162,000 idem.

—SUSCRICION.—Continúa la abierta para ayudar á erigir la estatua del Sr. Mendizabal.

MONTORO.	
Suma anterior:	400
D. Manuel Rojas Torralba.	10
Manuel Leon Galan.	8
Pedro Antonio Medina, Pbro.	10
Francisco Lopez Garcia.	10
José Torres Lopez.	10
Francisco Romero Canales.	10
Cleto Alba (Esclaustrado).	5
Bartolomé Conde Canalejo.	8
Diego Nuño y Obrero.	40
Francisco Garcia Lechina.	5
Juan Manuel Criado.	5
Ramon de Lara.	5
Francisco Criado Notario.	10
Antonio Quesada.	5
Diego Osuna Bacas.	5
Manuel Mora.	5
Bartolomé Santos Molina.	4
Antonio Carbonell.	10
Suma.	565

Se continuará.

Hoy. La fiesta de Todos los Santos. Mañana. La Conmemoración de los fieles difuntos y Sta. Eustaquia, virgen y martir. Pasado mañana. S. Valentin, pbro. y mártir, y los innumerables mártires de Zaragoza.

Hoy celebra la iglesia la solemnidad de todos los Santos que reinan con Dios en la Bienaventuranza. Hoy celebra el triunfo de tanto mártir ignorado, la paciencia de tanto inclito confesor, y la constancia de tanta ilustre virgen, que despues de luchar contra los enemigos de la fe pasaron a recibir sus palmas, laureles, y azucenas de mano de Jesucristo, con quien son nuestros intercesores y abogados.

Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco. Mañana de la Conmemoración de los fieles difuntos, con rito doble y color negro. Pasado mañana de los innumerables mártires de Zaragoza, con rito doble, y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia parroquial de S. Juan. Mañana y pasado mañana en la hermita de Ntra. Sra. del Socorro.

En dicha iglesia de S. Juan se celebrará hoy una solemne función, en la que predicará el Sr. D. Rafael Sanchez y Beneitez, Beneficiado ecónomo de la Magdalena.

En la iglesia de S. Rafael se celebrará hoy otra solemne función y predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro Hospicio.

Hoy último día de Novena a nuestro Custodio Sr. S. Rafael, en su iglesia a las oraciones. Pasado mañana primer día de Novena de las benditas Animas en la iglesia de S. Cayetano, a las 9 de la mañana, con misa.

Mañana primer día de Novena de Animas en la iglesia de la Trinidad, a las 5 de la tarde.

En la iglesia parroquial de Santiago se celebrarán durante todo el mes de Noviembre, devotos ejercicios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio: despues de rezar el rosario de difuntos, se leerá la meditación y ejemplo correspondiente a cada día, como tambien ciertas preeces y oraciones, y se recitarán a tres voces unas preeces as letrillas. Se principiará a todos los días al toque de oraciones.

En la iglesia de S. Pedro Alcantara, se harán los mismos ejercicios.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asuncion en la Sta. Iglesia Catedral. Mañana Ntra. Sra. de Belen, en S. Miguel. Pasado mañana Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 29 de Octubre. 3 por 100 consolidado a 39.45 y el diferido a 27.30.

CORDOBA. Precios de los granos el día 30. Trigo de 62 a 64. Cebada de 29 a 30. Habas a 00. Aceite dentro de la ciudad a 50: id. en los molinos a 41: Jabon blanco a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhóndiga de 52 a 57. Cebada de 30 a 35: Aceite en la Calzada a 45: para consumo a 51.

MÁLAGA. Trigo de 57 a 62: Cebada de 30 a 37. Maiz de 45 a 48: Garbanos de 76 a 113. Habas de 40 a 50: Yeros a 60: Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 60 a 70 rs.: Cebada de 31 a 36. Habas de 54 a 55.

CORREOS.

MADRID y su. carretera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 3 y 12 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, GRANADA y su. carretera Antequera, Bena mejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannguez, Rámbola y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 12 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11, de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carretera, de Fuenteobejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA. Desde 1.º de

mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales: Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUAGES FJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados: se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales: Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente número 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova número 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entrán de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entrán de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entrán de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entrán de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE ONOFRE Y BENITO FERRER. Entrán de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa número 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Sillería número 6, se admiten toda clase de arobas y asientos a precios convencionales.

AVISOS.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. El día 5 del actual se da principio a la cobranza de la contribucion territorial y subsidio, correspondiente al cuarto trimestre, dando principio por la Catedral a domicilio; y se advierte a los señores Contribuyentes que solo una vez se presentarán mis agentes, segun se previene de Real orden, y desde el 10 estará abierta la oficina de Recaudacion por mañana y tarde para los que quieran verificarlo por sí. Córdoba 1.º de Noviembre de 1857. El recaudador, Miguel P. Galmayo.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en las Iglesias de San Pablo y S. Nicolás de la Villa, por el alma del Sr. D. Ignacio Martiñez (de Argote y Mesquera, Marqués que fué de Cabriñana del Monte y de Villacañas, el día de mañana, recibirán el estipendio de 10 rs. va.

VENTA. Se sacan nuevamente a la subasta para su venta las fincas siguientes: Una casa número 36 en la calle de la Espartería. Otra accesoria a la misma, señalada con el número 33, en la calleja de los Gitanos. Y la otra número 12 en la plaza del Salvador de esta ciudad.

La persona a quien acomode su adquisicion podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, quien manifestará el pliego de condiciones, bajo las cuales ha de tener lugar su remate privado el día 28 del actual de 11 a 12 de la mañana.

CASA DE PRESTAMOS, callejas del Portillo número 17. Hallándose en cubierto varios individuos que tienen empeñado en esta agencia, con bastante espacio, del tiempo marcado para redimir sus prendas ó renovar y satisfacer los intereses vencidos, se avisa a todos los que se encuentran en este caso, que si no lo verifican desde luego se procederá a la venta desde 1.º de noviembre próximo.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende ó arrienda desde San Juan de 1858 en adelante, la casa número 2, situada en la calle de la Portería de San Pedro Alcantara de esta ciudad, formada sobre 913 varas superficiales, con excelente fábrica y maderas de segora; su piso bajo contiene 3 patios, el primero se halla a la entrada de la puerta principal con un cuarto en él; el segundo se encuentra a la entrada del porton; en su centro tiene una fuente con agua de pie, y el circulo que forma está poblado de naranjos y otros árboles frutales; sobre su derecha se encuentra la escalera principal, y a su izquierda 3 salas con vistas a la calle, dos gabinetes, otro con repostería destinado para comedor, y además dos galerías: desde este segundo patio sigue un pasadizo, a el que desciende la escalera de escape ó falsa, y a seguida se encuentra la cocina baja, y el patio tercero; en la órbita que forma éste, hay dos fuentes de agua de pie, y una de ellas derrama en la pila de lavar, y tambien se halla poblado de naranjos, limones y árboles fruteros, tiene despensa, y encima de esta un granero que caben en él por sima de dos mil fanegas de grano, y un apartado con cuadra.

El piso alto y cuerpo que cae a la calle, se compone de una sala grande cuadrada con vistas forales, un gabinete, despacho, una gran torre cubierta con un cuarto en ella. El cuerpo interior se compone de dos salas, un cuarto, cocina, comedor con su repostería y sus correspondientes galerías y alacenas.

La fachada principal de esta casa da frente al Medio día, y linda por su izquierda con la puerta falsa de San Pedro Alcantara, y por la derecha con la casa número 1, calle de las Pavas.

El sugeto que guste enterarse de cuanto va espresado y comprarla ó arrendarla puede verla y tratar de su ajuste con el propietario de ella, que es el que la habita.

PILULES DEHAUT. Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las pilúlas de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes: 1.º De su composicion. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el análisis químico no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud. 2.º De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor quanto mas fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos meditar en su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes. 3.º De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado y otras, tumores, itagias y úlceras, etc., etc. (Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.) Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En París, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de París, y en toda ESPAÑA, en casa de los principales farmacéuticos, quienes pueden aprovisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAVEDRA.

Se espenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. 1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.